

FRANZ KAFKA - BIOGRAPHIE COURTE

Né à Prague le 03 juillet 1883, mort à Kierling, Autriche le 03 juin 1924.... Franz Kafka

« En se réveillant un matin après des rêves agités, Gregor Samsa se retrouva, dans son lit, métamorphosé en un monstrueux insecte. »

Les premières lignes de La Métamorphose, l'œuvre la plus célèbre de Kafka avec Le Procès, ont donné lieu à une multitude d'interprétations : plus de cent trente selon les spécialistes.

Bref, en quelques pages, Kafka est devenu une figure majeure de la littérature du XXe siècle et l'un des auteurs les plus étudiés au monde, notamment par les psychanalystes.

Il a même inspiré un mot nouveau, « kafkaïen », qui désigne les situations absurdes et sans issue de la vie moderne et l'angoisse qui les accompagne.

Profondément marqué par ses relations conflictuelles avec son père, un type très prétentieux et assez bourrin selon les biographes, Kafka fait d'abord du droit (il est reçu docteur en 1906) avant de travailler dans les assurances.

Il y est très apprécié, mais il le vit comme un malheureux. On imagine que de là lui vient le sentiment d'une bureaucratie cauchemardesque.

À part ses écrits et ses amitiés, notamment avec Max Brod, un écrivain et journaliste militant sioniste (Kafka a fait sa Bar Mitsva à l'âge de treize ans), tout le reste n'est qu'une succession d'échecs.

Particulièrement sa relation avec les femmes (il rompt trois fois ses fiançailles). En 1923, il rencontre Dora Diamant, une institutrice de 25 ans, qui devient sa compagne et l'encourage à l'étude du Talmud. Après d'elle il commence à goûter le bonheur d'être deux, le couple imagine émigrer en Palestine, mais la tuberculose le rattrape et il meurt quelques mois plus tard.